



“Supermiércoles” se mantuvo tranquilo en comunas de la región

REGRESO A CLASES. Intenso monitoreo realizaron ayer autoridades ante el masivo retorno de estudiantes para el año escolar 2025.

Daniel Esparza Salfate
ciudades@mercuriovalpo.cl

Durante la jornada de ayer tuvo lugar el llamado “supermiércoles”, día que el calendario oficial del Mineduc agendó para el regreso a clases. Y si bien se registró un aumento del flujo vehicular, las calles se mantuvieron sin atochamientos fuera de lo común.

Así lo confirmó el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, quien se trasladó a primera hora hasta la Unidad Operativa de Control de Tránsito, en Viña del Mar. “Desde temprano estuvimos monitoreando el estado del tránsito en toda la región”, expuso.

“En general, el balance es bastante positivo, no hemos visto grandes aglomeraciones, más allá de las congestiones normales de un día de semana laboral en la región”, explicó el delegado, agregando que durante la jornada de retorno a las aulas “no hemos tenido accidentes significativos de tránsito”.

La autoridad destacó “la planificación de los usuarios, de los padres, de las madres, de los apoderados, respecto de la llegada a los establecimientos educacionales”, con relación a tomar en cuenta las indicaciones y salir con anticipación desde sus hogares.

El seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Benigno Retamal, compartió el análisis de Riquelme, declarando que “nuestras ciudades funciona-

1.300
buses del transporte público operaron durante el horario *peak* del masivo retorno a clases.



LOS ESCOLARES RETORNARON A LOS DISTINTOS ESTABLECIMIENTOS.

ron bastante bien hoy (ayer), que era un día importante porque la gran mayoría de los colegios volvía a sus labores”.

El Plan Marzo por parte del Ministerio de Transportes también incluyó en la región un monitoreo aéreo. A través del uso de drones mediante convenios gestionados con las áreas de seguridad de la Delegación Presidencial y el Gore, el centro de control regional pudo acceder, de manera inédita, a imágenes en vivo de la situación del tránsito en Viña del Mar y Valparaíso, permitiendo observar a mayor escala el rendimiento de las medidas dispuestas.

TRANSPORTE PÚBLICO

El seremi destacó “la cobertura de transporte público; había más de 1.300 máquinas en la calle en la hora *peak*”, complementando que, para estas horas de mayor flujo de vehículos, “como ministerio hemos desplegado un plan operacional donde también colaboran los

municipios, Carabineros y nuestros fiscalizadores”.

Por parte de Carabineros, la prefecto (s) de Viña del Mar, teniente coronel Ingeborg Villa, detalló que personal policial “desplegó servicios de tránsito tanto en los colegios, reforzando el rol educativo que tenemos en lo que es la parte vial, y además los preventivos en los puntos críticos y en las estaciones de metro”, afirmando también que la comunidad “realizó sus desplazamientos de manera tranquila y programada”.

RETORNO SEGURO

Mientras tanto, en Valparaíso se realizó el lanzamiento de la campaña Retorno Seguro a Clases, que busca promover la conciencia y adopción de medidas de autoprotección a través de rutas peatonales seguras.

Sobre esta iniciativa, la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, se mostró “muy contenta, porque esto es parte, precisamente, de los proyectos y de

“En general el balance es bastante positivo, no hemos visto aglomeraciones, más allá de las normales de un día de semana”.

Yanino Riquelme
Delegado presidencial regional

“Nuestras ciudades funcionaron bastante bien hoy (ayer), en que la gran mayoría de los colegios (...) volvió a sus labores durante esta jornada”.

Benigno Retamal
Seremi de Transportes

los compromisos que adopté como candidata a la alcaldía”.

La autoridad explicó que este plan abordará “no solamente la señalética, que por supuesto es función del municipio de Valparaíso, sino que también la coordinación con la Delegación Presidencial para poder tener rutas en el horario *peak* de tránsito de los estudiantes, tanto universitarios como escolares, para evitar ciertas incivildades”.

Nieto precisó que estas rutas estarán enfocadas en lugares de “especial interés”, los cuales verán reforzado el contingente municipal. “Tenemos identificadas las rutas y los sectores donde transitan los distintos estudiantes. Sabemos que la avenida Brasil es un eje que tiene importante afluencia de público. Avenida Francia con Brasil es otro punto también neurálgico en la mañana para la entrada y la salida de los estudiantes universitarios”, comentó la autoridad municipal. **CS**